# Was will die HANDYAKTION?

"Ein Handy ist ein Schatz. Es enthält viele wertvolle Rohstoffe. Um den Wert dieser Rohstoffe nachvollziehen und verstehen zu können, ist es wichtig der Wertschöpfungskette des Handys nachzugehen. Viele dieser Rohstoffe werden unter ausbeuterischen Arbeitsbedingungen abgebaut und verarbeitet. Gemeinsam können wir den Rohstoffverbrauch einschränken und somit Ausbeutung vorbeugen. Mach mit: Sei auch Du Rohstoff-Lieferant/in!"



Staatsminister Florian HerrmannFoto: Bayerische Staatskanzlei

### Prominenter Fürsprecher

Staatsminister Florian Herrmann ist Schirmherr der HandyAktion Bayern

## Information und Aufklärung



#### Handyaktion Bayern

Mit der HANDYAKTION möchten wir die sozialen und ökologischen Auswirkungen der Handyproduktion aufzeigen und dabei folgenden Fragen nachgehen:

- Woher kommen die Rohstoffe, die für elektronische Geräte benötigt werden? Welche Folgen hat der Rohstoffabbau für Menschen und Umwelt?
- Unter welchen Bedingungen werden Mobiltelefone hergestellt?
- Wie werden Handys entsorgt?
- Welche Möglichkeiten der Weiternutzung, des Reparierens, Recyclings gibt es?
- Gibt es faire und umweltfreundliche Handys?
- Welche Handlungsmöglichkeiten haben wir, die Unternehmen, die Politik?

Mobiltelefone enthalten wertvolle Rohstoffe, deren Abbau zumeist mit Menschenrechtsverletzungen und Naturzerstörung verbunden ist. Umso wichtiger ist das fachgerechte Recycling ausgedienter Handys, durch das Rohstoffe zurückgewonnen und illegaler Export von Elektroschrott vermieden werden kann.

Teilnehmende Gruppen werden unterstützt, die Sammelaktionen mit Bildungsarbeit, Öffentlichkeitsarbeit und politischen Aktivitäten zu sozialen und ökologischen Auswirkungen der Handyproduktion zu verbinden. Unsere Homepage bietet ihnen Anregungen für Aktivitäten und Materialien für die Bildungsarbeit. Dazu gehören Informationen rund um den Rohstoffabbau, die Produktion und Entsorgung von Mobiltelefonen sowie politische und individuelle Handlungsmöglichkeiten.

Gern beraten wir bei der Umsetzung der Sammelaktion und mit ihr verbundenen Aktivitäten und unterstützen bei der Vermittlung von ReferentInnen.

#### Netzwerk der Handyaktionen

Die HANDYAKTION Bayern versteht sich als Teil einer bundesweiten Bewegung von Handyaktionen, die für die ökologischen und sozialen Folgen des Handykonsums in der Einen Welt sensibilisieren und Gruppen zum Sammeln gebrauchter Mobiltelefone für ein fachgerechtes Recycling aufrufen. Über die Landesgrenzen hinweg sind die Handyaktionen vernetzt, tauschen sich über aktuelle Entwicklungen, Materialien und Aktivitäten aus und entwickeln ihre Angebote zum Teil gemeinsam weiter. Die HANDYAKTION Bayern beruht auf der Ursprungsaktion in Baden Württemberg. Sie wird gefördert über Mission EineWelt aus Mitteln der Evang.-Luth. Kirche in Bayern.

Handyaktionen gibt es bislang in Baden-Württemberg, Nordrhein-Westfalen, im Saarland und in Bayern: Handy-Aktion Baden-Württemberg: <a href="http://www.handy-aktion.de/">http://www.handy-aktion.de/</a>

Handyaktion Nordrhein-Westfalen: www.handyaktion-nrw.de

Handykampagne Saarland: <a href="https://www.saarland.de/handy.htm">https://www.saarland.de/handy.htm</a>

Handyaktion Bayern: <a href="https://handyaktion-bayern.de">https://handyaktion-bayern.de</a>